



# ***Por la Causa de Madre Ángeles Sorazu Concepcionista Franciscana 1873-1921***

***Boletín informativo  
3ª serie Núm. 9 Febrero de 2019***

## **AGRAVIOS AL CORAZÓN DE JESÚS Y SU REPARACIÓN**

Celebramos este año el centenario de la Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús, efectuada en el Cerro de los Ángeles (Madrid) por Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII, en coincidencia con la inauguración del primer monumento nacional al Sagrado Corazón de Jesús, monumento que fue destruido en 1936 por la revolución roja.

Dicha consagración fue efectuada el viernes 30 de mayo de 1919, en vida de Madre Ángeles Sorazu. Bien conocida es la devoción de la Sierva de Dios al Corazón de Jesús, a la que dedicamos un extenso editorial en el boletín de julio de 2009. Es algo sorprendente que en las cartas de Madre Ángeles escritas, en torno a esa fecha, a los dominicos PP. Alfonso Andrés Vega, su director, y Juan González Arintero no haya ninguna referencia a la Consagración en el Cerro de los Ángeles. Pero no es extraño, si tenemos en cuenta la crisis que sufrió la Sierva de Dios en su dirección por el primero, motivo de las consultas al segundo, así como el siempre precario estado de salud de Madre Ángeles. Por otra parte, sabemos que las religiosas de *La Purísima Concepción* efectuaron sus ejercicios espirituales desde la Ascensión (29 de mayo, día anterior a la Consagración al Corazón de Jesús) hasta Pentecostés (8 de junio)<sup>1</sup>, ejercicios que dirigió el P. Alfonso y en los cuales la Sierva de Dios estuvo enferma<sup>2</sup>.

Siéndonos imposible, por tanto, presentar algún texto sorazuano referente a la Consagración de España al Corazón de Jesús, nos ha parecido adecuado aprovechar el lema elegido por los obispos

---

<sup>1</sup> Cf. A. Sorazu, *Carta 57*, en *Correspondencia epistolar de la M. Ángeles Sorazu con su quinto director el P. Alfonso O.P.*, en *Scriptorium Victoriense*, 37 (1990) 399-400.

<sup>2</sup> Cf. A. Sorazu, *Carta IV*, en *Cartas de la M. Sorazu al P. Arintero*, en *Verdad y Vida* 50 (1992) 236.

españoles para el año jubilar del centenario, “*sus heridas nos han curado*”, ofreciendo a los lectores del boletín un fragmento de Madre Ángeles, tomado de su obra principal, *La Vida Espiritual* -el tratado místico al que ella denominó “mi historia velada”, - texto en el cual la Sierva de Dios muestra a un tiempo su profunda devoción al Corazón de Jesús, su afán de reparar los agravios que le infieren los pecadores y su amor a la Santísima Virgen, quien le entrega a su Divino Hijo para que en su nombre “*cure sus heridas*”, esas mismas heridas que, como expresa el lema del centenario de la Consagración, nos han curado a nosotros, al redimirnos de nuestros pecados.

*El Vice-postulador*

---

## **PÁGINAS AUTOBIOGRÁFICAS**

“[El alma] contempla todos los misterios de la vida de Jesús, en los cuales sólo ve los duros tormentos que en silencio devoró su divino Corazón por la ingrata correspondencia de las almas, siendo sus penas y afrentas mayores, a medida que avanzaba su carrera hacia el Calvario, hasta quedar derrotado (en apariencia) a los pies de sus enemigos en su muerte expiatoria.

Pero lo que lamenta y le lastima sobre todo son los desengaños que sufre el Corazón de Jesús en sus relaciones con las almas en los tiempos presentes, lo mismo que en su vida mortal. Llamo desengaños a sus esperanzas de humana conquista frustradas por la mala acogida que hallan en la mayor parte de las almas sus amorosas solicitudes. Esperanzas frustradas, a pesar de su ciencia infinita y previsor, porque se ha dicho, y se ha dicho muy bien, que Jesús es loco de amor, y en su divino frenesí aprehende que todos los hijos de Adán tan caramente amados por su Corazón y comprados con el precio infinito de su vida y sangre, corresponderán a sus finezas, hasta que la triste realidad de su indiferencia y negra ingratitud le desengaña con amargo pesar. Y esto se repite infinitas veces en la historia de cada alma, cuya conversión solicita y procura su amor inmenso, y la espera hasta el momento supremo en que la justicia reemplaza a su amor misericordioso, tantas veces despreciado y ultrajado por ella. Esta historia secreta de las relaciones de Jesús con las almas que se niegan a responder a los requerimientos de su amor, llena toda ella de amargos desengaños, angustias y tristezas para su Corazón, reclama del alma víctima la expiación de las rebeldías que lo constituyen y la dolorosa y amorosa reparación de los agravios del divino Amor.

Y no sólo Jesucristo, sino que también el Padre y el Espíritu Santo, o sea la Divinidad, se presenta al alma en estado o forma paciente. No que padezca Dios realmente, pues es imposible, sino que se revela como triste o eclipsado por la gloria accidental que le niegan las almas que rechazan la

salvación o cometen algún pecado. Este eclipse de la gloria de Dios produce en el alma una tristeza y pena tan intensas, que la deja inconsolable, al parecer, para siempre jamás, pues ni en la eternidad bienaventurada encuentra nada capaz de consolarla. Ha visto que Dios no es glorificado por los hombres, como se merece, y .que de éstos la inmensa mayoría le niegan sus servicios y homenajes y le privan de la gloria y felicidad accidental que espera y reclama de ellos, y esta noticia le basta y sobra para padecer en el tiempo y en la eternidad, aun en el cielo, el cual ha perdido para ella sus atractivos.

Así le parece al alma en este período, y lo siente por la dolorosa influencia o comunicación de la vida paciente de su Dios, que no la permite consolarse en ninguna cosa. Lo propio le acontece en sus relaciones con la Santísima Virgen, a quien le parece ver atribulada, más que lo estuvo al pie de la cruz; y entiende que la Señora le entrega su divino Hijo llagado y doliente, para que en su nombre lo cuide, cure sus heridas, dulcifique sus penas y resarza los agravios que le infieran los pecadores. Así lo hace la fiel amante, procurando con sus obsequios y homenajes consolar a Jesús y hacerle olvidar sus agravios”.

(A. SORAZU, *La Vida Espiritual*, cap.11, nn. 5-7)

---

## TESTIMONIOS Y FAVORES

1) Mauro Gentile, de Barcelona, escribió al vice-postulador a principios del pasado año: “Quisiera contarle una pequeña intervención de la Madre Ángeles, para la Gloria de Dios. Estuve de hace dos años sin empleo, y suelo ir cada mañana a la iglesia parroquial de santa Teresita del Niño Jesús; allí encontré una nota del proceso de beatificación del pasado mes de noviembre de 2017; en ella enumeraban una infinidad de gracias que concede el Señor a través de ella. Me puse a orar ante el Santísimo Sacramento, que exponen cada día. Junto con la Madre, le pedí al Padre todopoderoso que escuchara nuestra plegaria. Así fue; al salir de la iglesia me llamaron para hacer una entrevista laboral. Empecé a trabajar el pasado 4 de diciembre del recién terminado año 2017. ¡Doy gracias a Dios que nos ha regalado a la Madre Ángeles!”

2) M<sup>a</sup> Amparo Navares, de Valladolid, escribió el 13 de abril: “Aunque alguna vez, al pasar por su convento he entrado a hacer unos minutos de oración, no conocía ni había oído hablar de Ángeles Sorazu. No sé cómo cayó en mis manos una estampa suya, pero me la llevé a casa y, por la noche le dije: si has venido a mí, por algo será. Le recé su oración y le pedí durante algunos días algo que me preocupaba mucho, poder vender mi piso en un pueblo cercano a Valladolid, algo muy difícil por la situación que tenía la comunidad de propietarios, debido a los impagos de vecinos, y el deplorable estado en que se encontraba el garaje. Aunque el piso es muy bonito, tenía muy difícil su venta, incluso vendiéndolo más bajo del precio por el que lo había comprado. Pero a los 4 ó 5 días de haberlo puesto en una agencia, me llamó el agente para decirme que tenía un comprador, que no le importaban los inconvenientes. En seguida pensé que eso era un “milagro” y que la Madre Ángeles

había intercedido por mí. Así que me acerqué al convento y hablé con una hermana que me dio un libro, la biografía de la Madre Ángeles, y me dijo que escribiera unas notas para publicarlas. El libro escrito por el franciscano Daniel Elcid me ha ayudado mucho para este propósito. Pero no acabó ahí la ayuda de la Madre, que ha vuelto a ser instrumento del Señor para conmigo. Yo había solicitado plaza para un programa termal en un balneario un poco forzada por unas amigas que van todos los años, pero yo no tenía ningunas ganas, y menos ahora, que tengo un hombro operado y todavía con bastante dolor y limitaciones. De todos modos, me llamaron del balneario para decirme que me habían aceptado y podía ir. Le recé a la Madre Ángeles para que me ayudara a salir del compromiso, y me ayudó de nuevo. En esos días coincidió la revisión que tenía pendiente con el traumatólogo que me había operado y fui a la consulta. Le dije lo del balneario y me dijo que había una serie de ejercicios que todavía no puedo hacer, porque me está doliendo bastante. Así que me pidió una resonancia magnética para ver qué le está pasando al hombro. Con esa perspectiva hablé con mis amigas, que lo comprendieron y rechacé la plaza en el balneario. Estoy pendiente de los resultados, por lo que aquí estoy gracias a ella. Les ofrezco estas notas con mucho gusto y con mi agradecimiento a la Madre Sorazu, a quien el Señor puso en mi camino para ayudarme. La tengo presente en mi oración diaria”.

3) La Hna. Viviana Aydee de la Santísima Trinidad, del monasterio de la Inmaculada en Bucaramanga (Colombia), nos remitió en el pasado septiembre el siguiente testimonio: “Un día salimos a urgencias con la Hermana mayor del monasterio, porque se golpeó la cara por una caída. Ese día nos pidieron oraciones por una señora que tenía cáncer terminal. Le dijimos que sí, pero que le pidiéramos la ayuda a Madre Ángeles. Me acerqué donde estaba ella, inconsciente y hablando incoherencias. Rezamos pidiendo la intercesión de la Madre Ángeles acercándole un rosario que tiene reliquia de Madre Ángeles. Ese día estaba ella acompañada por una sobrina, que se grabó nuestros datos. Hace ocho días nos visitó y nos contó que la tía estaba completamente sana. Ellas están dispuestas a dar testimonio. Es algo que nos alegra mucho”.

4) Ignacio Baltá de Barcelona nos escribió en octubre: “En las Navidades del 2013 tuvimos ocasión de conocernos en una Misa de medianoche, y el P. Olmos me entregó una estampa con la oración y la reliquia de la Madre Ángeles. Desde entonces la tengo encima la mesa de mi oficina y la he estado rezando a diario para pedirle una intención difícil. En mi matrimonio con M<sup>ra</sup> José, Dios nos ha bendecido con 9 hijos de los cuales viven 5, dos de ellos con ciertas minusvalías. El mayor, Ignasi, a pesar de su esfuerzo, ha sufrido mucho y la vida le ha sonreído poco en el aspecto laboral. Si ya es difícil encontrar trabajo para una persona con plenas facultades, más complicado lo ha tenido él. El desánimo se apoderó de él y de todo su entorno. Yo supliqué con perseverancia a la Madre Ángeles para que intercediera e Ignasi lograra un trabajo digno y adecuado a sus capacidades y talentos, que los tiene. Hoy puedo afirmar que mis oraciones se han visto premiadas. Ignasi lleva 6 meses a gusto en una empresa donde le aprecian y donde logra buenos resultados como ingeniero comercial. Estoy convencido que la Madre acudió a la Virgen y ambas se lo pidieron a su Hijo, de quien emergen todas las gracias. Sigo rezando por Ignasi para que recupere su autoestima y siga luchando para estabilizar su vida en todos los aspectos. Aún queda mucho camino por recorrer. Una vez más, muchas gracias y que Dios les bendiga a todos/as”.

## NOTICIAS

- En los días 29 de septiembre a 5 de octubre, con motivo del V Centenario de la fundación del monasterio de La Concepción, tuvieron lugar en él unas nuevas Jornadas *Conocer a M. Ángeles Sorazu*, que empezaron el sábado 29 con una vigilia de oración, dirigida por el P. Rafael Pascual Elías O.C.D., y el domingo 30 con la Eucaristía de Acción de Gracias, presidida por D. Luis Javier Argüello, Obispo auxiliar de Valladolid, y que tuvieron su colofón académico el viernes 5 con la conferencia *El monasterio de La Concepción, comienzo de la presencia de las Concepcionistas en Valladolid*, a cargo del historiador D. Javier Burrieza Sánchez.

- El día 4 de octubre, fiesta de san Francisco de Asís, el P. Vincenzo Criscuolo O.F.M. Cap., Relator General de la Congregación para las Causas de los Santos firmó en Roma una hermosa *praenotatio* o presentación de la *Positio super vita, virtutibus et fama sanctitatis Servae Dei Mariae Angelorum*, extenso trabajo de 800 páginas, preparado por el P. Ramón Olmos Miró m.C.R., escrito que contiene la vida de Madre Ángeles, la exposición de sus virtudes y fama de santidad y abundante documentación, el cual será objeto de revisión en este año 2019 por la Comisión Histórica de dicha Congregación.

- El día 12 de octubre tuvo lugar con mucho gozo la Profesión temporal en el monasterio de La Concepción de Sor M<sup>a</sup> Josefina de la Sma. Trinidad (Josephinni Lazaro Massawe).

---

## DONATIVOS PARA LA CAUSA

**Azpeitia:** Jesús Irastorza. **Bilbao:** Concepcionistas Franciscanas. **Ciudad Real:** María del Prado Hernández. **Logroño:** Concepcionistas Franciscanas. **Madrid:** Concepcionistas Franciscanas (Blasco de Garay), Darío Morejón, anónimo. **Mondoñedo:** Concepcionistas Franciscanas. **Peñaranda de Duero:** Concepcionistas Franciscanas. **Segovia:** María Ángeles Redondo. **Segura:** Concepcionistas Franciscanas. **Tolosa:** Manuel Alonso Alargunso. **Valladolid:** Amparo Navares Zúñiga, María Luisa García, Eduardo, Álvaro, Cristina, anónimo. **Zumaia:** anónimo (4 veces), María Milagros de la Fuente.

---

## ORACIÓN

(para uso privado)

Padre óptimo, Dios nuestro, dador de todos los dones e iluminador y santificador de nuestras vidas: Tú, por la Inmaculada Madre de tu Hijo, derramaste maravillosamente las gracias de tu Espíritu Santo sobre tu sierva María de los Ángeles; si es tu voluntad, glorifica ante toda la Iglesia esta obra de tu poder y de tu amor, y otórganos las gracias que te suplicamos por su intercesión.

Por Jesucristo, tu Hijo, nuestro Señor. Amén.

(Padrenuestro, Avemaría y Gloria)

(Sin finalidad alguna de culto público: de conformidad con los decretos del Papa Urbano VIII, en nada se pretende prevenir el juicio de la Iglesia)

## Horarios de culto y oración en el Monasterio de La Concepción de Valladolid

La capilla está abierta todos los días: por la mañana, desde las 8,45 h hasta las 13,30 h, excepto sábados en los que sólo está abierta durante la celebración de la Santa Misa, y por la tarde, desde las 16,30 hasta las 21 h. La celebración de la Santa Misa tiene lugar de lunes a sábado a las 8,45 h, y los domingos y fiestas de precepto, a las 10 h. Hay Exposición Mayor del Santísimo durante el tiempo en que la capilla se encuentra abierta, con la sola excepción del tiempo de celebración de la Santa Misa, efectuándose la reserva todos los días a las 21 h. En el oratorio (junto a la capilla) hay una oración compartida los sábados de 19 a 20 h., y en el locutorio talleres de oración y vida los jueves a las 17 h. desde el 7 de febrero hasta mayo inclusive.

---

## CONOZCA A MADRE ÁNGELES SORAZU

**CORRESPONDENCIA ENTRE SANTOS.** Correspondencia entre la M. Ángeles Sorazu y el P. Mariano de Vega, Capuchino, ed. de Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1995, 1.886 páginas. Precio: 25 euros.

Pedidos a Centro de Propaganda PP. Capuchinos  
Cervantes, 40 / 28014 MADRID / Tel. 91 429 32 66

.....  
**AUTOBIOGRAFÍA ESPIRITUAL** de M. Sorazu, ed. de Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1990, 719 páginas. Precio: 10 euros.

**OPÚSCULOS MARIANOS** de M. Sorazu, revisados y anotados por el P. Nazario Pérez S.I., Valladolid 1928 (reedición facsímil), 274 páginas. Precio: 3 euros.

**ÁNGELES SORAZU, UNA MARAVILLOSA EXPERIENCIA DE DIOS,** biografía escrita por Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1986, 277 páginas. Precio: 7 euros.

**EL CAMINO CRISTIANO SEGÚN ÁNGELES SORAZU,** estudio de Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1994, 495 páginas. Precio: 10 euros.

**LA VIRGEN MARÍA EN LA VIDA Y EN LOS ESCRITOS DE LA MADRE MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU, CONCEPCIONISTA FRANCISCANA (1873-1921),** tesis doctoral del P. Ramón Olmos Miró m.C.R., Sentmenat 2009, 320 páginas. Precio: 12,50 euros.

**VIVIRÁS UNA VIDA DE AMOR** (Aproximación espiritual a la vivencia del misterio trinitario de M. Ángeles Sorazu), por M<sup>a</sup> Nuria Camps Vilaplana O.I.C., Burgos 2010, 396 páginas. Precio: 18 euros.

**EL RESPLANDOR DE UN CARISMA** (La Regla de la Orden de la Inmaculada Concepción vivida por M. Ángeles Sorazu O.I.C.), por M<sup>a</sup> Nuria Camps Vilaplana O.I.C., Toledo 2011, 280 páginas. Precio: 10 euros.

**SOR MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU: "UN CANTO A LA TRINIDAD CON MARÍA INMACULADA",** audiovisual de 80 minutos. Precio: 10 euros.

Pedidos a M. Abadesa Concepcionistas Franciscanas (señas a pie de página)

---

Edita: Monjas Concepcionistas Franciscanas

La Concepción, 4. 47003-VALLADOLID (ESPAÑA)

E-mail: [concepcionistas.ansoaiz@gmail.com](mailto:concepcionistas.ansoaiz@gmail.com) Tel. (0034) 983 35 05 68

Envío de donativos a Banco Popular, IBAN: ES79 0075 5707 1607 0014 7143

M. Ángeles Sorazu en Internet: <http://idd0098d.eresmas.net/MSORAZU.HTM>

Vice-postulador: P. Ramón Olmos Miró, m. C. R. Carretera de Castellar, 2  
08181-SENTMENAT (ESPAÑA). E-mail: [ramonmaria.kolbe@gmail.com](mailto:ramonmaria.kolbe@gmail.com)

Depósito Legal: VA-1000-2012